

SESION REMOTA ORDINARIA N°200 CONCEJO MUNICIPAL PLATAFORMA CISCO WEBEX MEETINGS

En Buin, a fecha 08 de junio de 2020, siendo las 16:02 horas, en el nombre de Dios, la Patria y la Comuna de Buin, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°200 del Concejo Municipal, presidida por don **MIGUEL ARAYA LOBOS** Alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe Gerónimo Martini Gormaz, Secretario Municipal.

TABLA

1.- APROBACION Y OBSERVACION A ACTAS:

Acta Sesión Ordinaria N° 199 de fecha 01 de Junio de 2020.

2.- CUENTA ALCALDE:

Secretario Municipal entrega Oficio N°5295/2020 por instrucción de la Primera Contraloría Regional Metropolitana.

3.- TABLA ORDINARIA:

4.- HORA DE INCIDENTES:

Alcalde Miguel Araya: muy buenas tardes, en Tabla en el Punto N°1, se da la palabra a los Señores Concejales para que se pronuncien sobre el Acta de la Sesión N°199 Ordinaria del Concejo Municipal del 01 de junio de 2020, tomamos votación:

Concejal Salinas: Apruebo

Concejal Álvarez: Apruebo

Concejal Henríquez: Apruebo

Concejal Sánchez: Apruebo

Concejal Ávila: Apruebo

Concejal Silva: Apruebo

Alcalde Miguel Araya: Entonces se da por aprobada el Acta de la sesión N°199 Ordinaria del 01 de junio de 2020.

CUENTA ALCALDE

Bueno en Cuenta Alcalde antes de pasar al punto de tabla, quiero pedir un minuto de silencio, lamentablemente el hermano de la funcionaria Constanza Sánchez que trabaja en DIDEKO, el día de anoche falleció por Covid-19, una víctima más en la comuna de Buin, lo cual quiero enviar a la familia Sánchez todas la condolencias de

parte del Concejo Municipal y obviamente de la Municipalidad, fue súper triste de verdad, el falleció tarde noche y hemos tenido que empezar a habilitar el cementerio para cumplir con el protocolo que indica cuando alguien fallece por Covid, por lo tanto el cerca de las 12.30 de la noche tuvo que cumplirse con este protocolo, así de frio sin despedirse de la familia, así de duro, por lo tanto enviar, entiendo que una pariente también trabaja en el consultorio CESFAM García, una prima por tanto mis dos condolencias a la funcionaria y a la familia que ha tenido que pasar este difícil trago amargo, duro, penoso y doloroso teniendo una víctima más en la comuna, así que un abrazo fuerte a la familia, vamos hacer un minuto de silencio por la partida y por los que ya han partido en la comuna, tenemos varios fallecidos, hasta el día sábado teníamos un total de 24 casos y ahora la directora me había informado sobre dos casos más, así que ya llevamos 26 casos en la comuna, así que vamos hacer un minuto de silencio por los que han fallecido estos días.

Se lleva a cabo un minuto de silencio.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias a todos, bueno contando con un pequeño resumen el día sábado 04 de junio, perdón de verdad me tiene agobiado lo que estamos viviendo, bueno primero comentarles que en vista de todos los fallecidos que hemos tenido principalmente el fin de semana, ustedes saben que hay que cumplir con el protocolo, y bueno primero que nada informarle al Concejo que tuvimos que hablar con la administración del Cementerio de Buin y de Maipo, para que no pase lo que se está viviendo en Ecuador y perdonen que sea así de duro y frio, pero es lo que hemos tenido que hacer para que las personas que fallezcan por Covid ya sea tarde noche o en la madrugada, hoy día se activó un protocolo con el cementerio para poder recibir gente durante la noche, por lo tanto eso ya quedo coordinado, hay un protocolo que se está organizando y esperemos que podamos llevarlo de buena manera, sé que es súper difícil para las familias que no tiene tiempo de despedirse, así de duro, y eso ya se está coordinando de la manera como indica el protocolo y partimos con este protocolo frio y duro el día sábado, trasladando a dos personas uno a las 18:00 Horas y otro cerca de la media noche, bueno y anoche tuvimos que activarlos nuevamente con el hermano de la Constanza lamentablemente, por lo tanto estamos en tiempos complejos y difíciles para todos y espero que esto sirva para que la gente tome conciencia y entienda que hay que respetar la cuarentena por algo estamos pidiendo quedarse en casa, bueno al día sábado 6 de junio teníamos 802 casos positivos, 24 casos positivos que se sumaron ese día, tenemos también 26 hospitalizados, tenemos 24 fallecidos hasta el día sábado y 286 recuperados , 492 personas activas, eso es lo que tenemos hasta el día sábado 06 de junio, la información hoy se va a actualizar en el transcurso de la tarde, también comentarle al Concejo Municipal que al día de hoy llevamos 12.000 caja entregadas de gobierno, en los 14 días que llevamos entregando cajas, llevamos 12.000 cajas de 24.300, lo cual agradezco a todo el equipo que está colaborando con esta misión, hoy se entregaron las ultimas 500 por que hoy día solo

nos despacharon 500 de las cuales fueron entregadas hoy 168 cajas en el Diamante, en Cruz del Sur 156 cajas, y en los jardines I 176 cajas.

Concejal Ávila: Discúlpeme Alcalde, ¿cuantos activos? discúlpeme.

Alcalde Miguel Araya: Son 492 activos, eso es lo que llevamos, eso es hasta el día sábado, falta lo que se ha entregado hoy día, 2.373 cajas de apoyo municipal, esas son las que se entregaron y las que se están entregando a los Coviv-19 principalmente, hemos cubierto un total de 55.492 vecinos y vecinas con la entrega de estas cajas, casi estamos llegando al 50%, por lo tanto si nosotros tuviéramos la capacidad de, hemos repartido diariamente, cuando nos han llegado 2.000 hemos repartido las 2.000 cajas, tenemos la capacidad de repartir 2.000 cajas diarias, por lo tanto solo falta que nos vayan liberando, las cajas no se han acopiado en ningún momento en ninguna bodega ni nada, en el día se retiran 500 de la escuela de infantería y se reparten en el día, se retiran 1.000 y se reparten en el día, cuando se han retirado 2.000 se han repartido las 2.000 en el día, por lo tanto tenemos un punto de acopio de referencia pero no se ha tenido que ocupar para que lo tengan claro, caja recibida en el día se ha repartido en el día ¿ya? para tranquilidad de todos, para mañana tenemos proyectado si es que nos llegan más, tenemos proyectados 500, porque es lo que nos están mandando, sería en Campusano, las Pataguas 200 y Maipo Centro 200, tenemos súper claro los polígonos y los pasajes, tenemos súper claro los sectores y a medida que nos vayan entregando obviamente se irá cerrando los polígonos y los barrios completos, así que eso, espero que mañana nos entreguen 1.000 o 2.000 cajas, tenemos la capacidad de entregar, pero eso es lo que llevamos hasta el minuto, eso es lo que les podría contar de acuerdo a la situación que llevamos hasta el minuto. En Cuenta Alcalde en el Punto Nº1: Secretario Municipal entrega oficio Nº5295 del 2020 por instrucción de la Primera Contraloría Regional Metropolitana, lo cual le pido a Don Pablo Gutiérrez que lo explique en el Concejo.

Pablo Gutiérrez: Buenas tardes alcalde, buenas tardes a todo el Concejo Municipal, este oficio de la Contraloría, corresponde a la respuesta final de la Contraloría a una solicitud de reconsideración de un anterior antecedente u oficio, en esta oportunidad la Contraloría está solicitando que el Concejo Municipal sancione una modificación a la Ordenanza denominada sobre la Autorización de Transporte de basuras, desechos, escombros y residuos de cualquier tipo, que fue aprobada por medio del Decreto Alcaldicio 103 del año 2017, básicamente lo que se detecta en esta oportunidad es que esta Ordenanza no cumple, no se ajusta a la Ley de Tránsito en materia de las autorizaciones que los transportistas de residuos deben tramitar, en nuestra actual ordenanza se exige que estos transportistas tramiten previamente un permiso ante la Dirección del Medio Ambiente, Aseo y Ornato, lo cual no se encuentra comprendido dentro del Artículo 192 bis de la Ley de Tránsito, esa norma que exige básicamente es que la municipalidades solo pueden requerir a los transportistas el documento tributario que acredite el origen y destino de su recorrido, sin perjuicio de ciertos

premisos y autorizaciones especiales que pueden estar sujetos de acuerdo al tipo de residuos que transporta, pero en ningún caso el municipio a través de una Ordenanza Local pueda establecer mayores requisitos que el documento tributario que acredite el origen y el destino del recorrido, siendo ello así, la Contraloría después de conocer nuestras documentaciones las que en un principio creímos que se ajustaban a derecho, nos pide que dentro de un plazo de quince días que todavía no vencen, el Concejo Municipal dicte una modificación a esta ordenanza en sus Artículos primero y segundo a fin de ajustarlos a la Ley de Tránsito, la Dirección Jurídica actualmente para cumplir con esto está trabajando en un nuevo texto de los Artículos primero y segundo, lo cual va a ser puesto en conocimiento del Alcalde a fin de que se pueda someter esta a un próximo Concejo Municipal, eso es todo cuanto puedo informar alcalde.

Alcalde Miguel Araya: ¿se escucha, consultas por parte de los concejales? No, entonces Pablo ¿Qué nos sugieres, tomamos una votación o anular el decreto, no?

Pablo Gutiérrez: por ahora alcalde le recomendaría que se espere o que se esté a la espera de la propuesta del texto que va a reemplazar el artículo uno y dos, debido a que lo estamos trabajando, pero una vez que este afinado se lo vamos a poner en su conocimiento y al resto del Concejo para que se sancione un nuevo artículo primero o y segundo de la ordenanza puntual, no es que toda la ordenanza esté no ajustada a derecho, solamente se trata de dos artículos bien precisos, que es el uno y el dos.

Alcalde Miguel Araya: Ok. Gracias Pablo.

Concejal Ávila: deberíamos hacer una reunión.

Alcalde Miguel Araya: si, esta toda la disposición, el Concejo le pone fecha, día y hora.

Concejal Ávila: no pues, yo sugiero que cuando el director tenga los puntos él nos cite a reunión.

Alcalde Miguel Araya: Ok Pablo, entonces tú nos citas a reunión ¿ya?

Concejal Henríquez: como lo señala la Contraloría Regional Metropolitana de Santiago, que da un plazo de quince días hábiles.

Pablo Gutiérrez: así es, son quince días hábiles administrativos.

Concejal Henríquez: ya, por lo tanto tenemos que apurar la causa.

Pablo Gutiérrez: si claro, hay un plazo que está corriendo y de todas maneras en el caso que se precise de pedir una, la Contraloría también nos da la posibilidad de solicitar un aumento de este plazo, hasta por la mitad del término originalmente establecido, siendo quince días podríamos aspirar a una ampliación adicional si es que así fundamentalmente lo acreditamos y hasta por un término de siete días aproximadamente, de manera que actualmente el plazo estamos dentro del término

conferido es por eso que podríamos solicitar un aumento de este plazo en el caso de que lo requiramos, a fin de cumplir con lo dispuesto por la Contraloría.

Concejal Henríquez: entonces habría que solicitarlo.

Alcalde Miguel Araya: Tiene la palabra el concejal Marcelo Álvarez.

Concejal Álvarez: No señor alcalde había pedido la palabra en Cuenta Alcalde, pero ya no me la dio ya, lo hablamos en Hora de Incidentes, gracias, tengo claro que don Gerónimo me va a decir que esta es Cuenta Alcalde, pero desde un principio de estos concejos habíamos tenido la disponibilidad del alcalde de poder entablar una pequeña conversación en Cuenta Alcalde, así que eso alcalde, que este más pendiente el Secretario Municipal y usted del Chat de la transmisión por favor, un abrazo.

Alcalde Miguel Araya: Ya pasamos al Punto N°3 Tabla Ordinaria, hoy no tenemos puntos, así que pasamos a Punto N°4, Hora de Incidentes, se da la palabra a los señores concejales.

Concejal Álvarez: si señor alcalde, primero que todo felicitar a todos los funcionarios municipales que han estado en terreno trabajando todos los días arduamente para poder entregar la ayuda que llega del gobierno, eso hay que destacarlo, sé que han tenido algunos problemas puntuales con un funcionario a honorarios que tiene demasiadas atribuciones, eso lo tiene que ver usted señor alcalde, se lo pido por favor que ponga orden, porque son muchos los reclamos, primero no tomé en cuenta algunos comentarios que me llegaron, porque también entiendo que se ve mucha politiquería en esto, pero ya cuando me llegan diez, quince, veinte personas haciendo reclamos sobre su jefe territorial creo que sería bueno que en una reunión privada se converse el tema y se vea ¿si se puede trabajar de otra forma con esta persona? Eso señor alcalde en ese tema puntual, pero si destacar el gran trabajo que están haciendo los funcionarios en general, usted también y su equipo de trabajo, creo que han llegado a muchas personas y sé que faltan muchas y están impacientes porque los vayan a visitar y sé que van a llegar, en ese punto le quería comentar que vinieron a la población Manuel Plaza, a la Población Gabriela Mistral a dejar la ayuda, tengo entendido que de la Municipalidad y muchos vecinos me comentan que no es la misma caja que entrega el gobierno, que es una caja más chiquitita y querían saber ¿si van a venir a dejar la caja del gobierno a estas poblaciones? Y además también consultarle porque la población Arturo Prat de Buin que está al lado de la Manuel Plaza se visitó solamente la mitad y quedaron los pasajes Potrerillos Salinas, Las Margaritas esa es la Villa Las Acacias también quedó sin entrega y varios pasajes al interior y al costado de la calle Errazuriz donde se hace la feria y los vecinos me estaban consultando si ellos van a ser visitados. Porque se dieron cuenta que como que se alejó la ayuda de estos sectores, piensan que quizá fueron dejados de lado y yo les he comentado que no es así y que usted nos comprometió la ayuda a una gran parte de la población y que es solamente un tema de coordinación señor alcalde, eso más que nada en el tema de la

entrega de cajas, hoy día no tengo mucho que reclamar, quiero agradecer la disponibilidad de Tamara que ha tenido con nosotros, por lo menos conmigo al enviarle casos de personas que están súper complicadas, que tienen miedo con esta enfermedad y la televisión en las noticias también maximiza todo esto que está pasando y muchas personas están súper preocupadas, hoy día le envié un caso de una familia que todos son enfermos crónicos y que no habían recibido un llamado y hoy día quedaron muy contentos con el llamado del doctor y los tranquilizó y de verdad que hay que destacar ese tema, si me gustaría que Tamara a través del Concejo nos explicara un poco el tema de los cierres de los consultorios rurales entre comillas cierre y de las postas rurales, porque hay muchos vecinos que me han estado llamando y que no entendieron de que se trataba, eso más que nada.

Tamara Rojas: Bueno, las postas rurales van a tener un cierre de atenciones en forma momentánea, vamos a estar entregando si obviamente los medicamentos y la entrega de todo lo que es la alimentación complementaria en las postas y también vamos a tener las vacunas, lo que no vamos a tener son las atenciones médicas, ya que como nosotros tenemos que reforzar con funcionarios nuestros al Hospital de Buin, también debemos empezar a hacer estos cierres ¿cierto? Para que nuestros funcionarios puedan atender todo lo que nos llega a los CESFAM, ahora ¿Por qué? Bueno, son decisiones difíciles que uno tiene que tomar, pero la verdad es que los números nos avalan, nosotros teníamos médicos en la postas sin embargo las atenciones eran muy poquitas. Pero si van a haber funcionarios en caso de que haya alguna urgencia o algo, tenemos como detectarlo, tenemos un plan contingente para poder trasladarlo hacia el CESFAM más cercano, así que en ese sentido no van a quedar como cerradas.

Concejal Álvarez: gracias Tamara por la respuesta y se me había quedado en el tintero el tema del número de teléfono para los remedios, que íbamos a tratar de potenciar esta semana, porque yo sé que hay una gran cantidad de personas que están llamando, pero hay otra cantidad de personas que nos dicen que no se han podido comunicar, no vamos a decir que no les contestan, sino que no se han podido comunicar, porque de verdad el teléfono está saturado ver ese temita por favor, ah se me había quedado en el tintero felicitar a los funcionarios de la dirección de DIMAAO que de verdad que están ahí trabajando arduamente en la calle, muchas veces entregando una sensación de seguridad a los vecinos que están con Covid positivo ya que ellos van y fumigan o sanitizan sus hogares y de verdad que creo que la Municipalidad hasta el momento ha estado haciendo un buen trabajo, que podría ser mejor si, todo se podría perfeccionar, pero hay que destacar que están realizando un buen trabajo y que pueden contar conmigo en las modificaciones que vengan a futuro en apoyo y beneficio de nuestros ciudadanos que lo están pasando mal hoy día, eso, muchas gracias señor alcalde y por favor poner ojo con el tema de su jefe territorial, eso.

Alcalde Miguel Araya: OK. Claudio Salinas me pidió la palabra.

Concejal Salinas: Bueno Alcalde quería comentarle que durante este fin de semana tuvimos una reunión con un grupo de vecinos de todos los vecinos que viven en el sector de Límite Urbano lo que pasa es que ellos de un tiempo a la fecha están...

Secretario Municipal: Concejal Salinas, ¿le podemos pedir que arregle su conexión porque no se está escuchando bien? Concejal Salinas.

Concejal Salinas: Me voy a conectar de nuevo, si le da el pase a otro mientras yo me conecto.

Concejal Henríquez: Alcalde, la verdad de las cosas es que tengo el mismo tema que estaba planteando Claudio, este fin de semana efectivamente tuvimos una reunión donde participamos algunos concejales entre ellos Claudio y Manuel Sánchez y entre ellos el que habla con un grupo del sector de Nuevo Buin por el sector de Límite Urbano alcalde, que ha aumentado, yo recuerdo que hace como tres años yo también reclamé por esta situación cuando habían unas 3 o 4 personas, que si mal no recuerdo en el gobierno anterior de Ángel se instaló una persona ahí que estaba acumulando desechos para poder negociarlos y venderlos y recuerdo que fuimos los dos en una oportunidad a ver esa situación y eso ha ido creciendo y esto lleva más o menos, yo recuerdo que reclamé también y los vecinos también reclamaron hace como tres años atrás y la verdad de las cosas si bien es cierto es un sector que se pensaba y es para hacer el polideportivo, que se iba a aumentar ahí para hacer un proyecto que se aumentó ahí para hacer un sector de canchas de basquetbol un sector para actividades deportivas y la verdad de las cosas que no se ha podido concretar por el asunto de los recursos económicos del gobierno central y especialmente de la Intendencia, pero si los vecinos han visto hoy día y también esto lo mencionamos en algunas reuniones anteriores en el periodo nuestro y suyo también como alcalde, incluso Patricio Silva también lo planteó en más de alguna oportunidad y Manuel Sánchez, de que había que ponerle ojo a esta situación porque se están aumentando las tomas que se están produciendo en ese sector, cosa que ya ocurrió y la gente está bastante preocupada porque han aumentado los delitos, hay muchos robos que se están haciendo en ese sector de ahí, y la plusvalía de las casas que están adyacentes al Límite Urbano la gente prácticamente está aburrida muchos de ellos piensan vender sus casas, pero ¿Qué es lo que pasa? es que a ellos les costó bastante sacrificio y esfuerzo para tener su casa en el sector del Nuevo Buin y hoy día se ven perjudicados, en esta reunión también estaba el Mayor de Carabineros, PDI y Buin Seguro también se comprometieron a hacer una mayor vigilancia porque la verdad de las cosas es que los asaltos han aumentado y fuera de eso también las tomas, incluso también con camiones o camionetas y lo primero que hacen es instalar una carpa o mediagua y levantar una bandera, al levantar una bandera el lógico que Carabineros es bien poco lo que puede hacer en ese sector, entonces los vecinos están sumamente preocupados y solicitan alcalde que haya una mayor preocupación, una fiscalización, tengo entendido que más de 3 años hemos reclamado dicha situación, el municipio el 07 de

mayo de este año mandó un oficio al gobierno a través de la Directora Regional del Ministerio de Vivienda y Urbanismo de la Región Metropolitana, pero yo creo que esto se está haciendo demasiado tarde y hay que ponerle coto a esta situación para que esto no siga creciendo y eso va a perjudicar a los vecinos, a la gente adulto mayor, hay mucha gente adulto mayor que muchas veces no se atreve a salir en las noches y tampoco se atreve a caminar por ese sector, porque si bien es cierto hay toque de queda, no pueden salir a la calle, pero la preocupación de los vecinos es bastante grande por los constantes robos producidos en ese sector, así que alcalde resumiendo los vecinos están pidiendo y se comprometió también Carabineros e Investigaciones y Buin Seguro de hacer una mayor fiscalización y ver las posibilidades de que no se siga instalando gente ahí, porque si no después vamos a tener una cantidad de gente que se está tomando los terrenos, incluso después cuando vuelvan hacerse los trabajos para el polideportivo que viene a continuación vamos a tener a lo mejor eso con bastantes problemas y dificultades para poder desalojar a esa gente, así que le rogaría alcalde tal como en una carta que usted mandó de darle curso a esta situación y ver las posibilidades de que esto se apure y se pida el desalojo para que esto no siga cundiendo las tomas en ese sector y a la vez también lo haga el Ministerio de Vivienda y eso es más o menos la preocupación que hay en ese sector, así que yo le rogaría alcalde lo hiciera a la brevedad posible, yo sé que a lo mejor Claudio puede aclarar algunas situaciones que pueden haber quedado en el tintero como también Manuel Sánchez, pero con Manuel hemos estado preocupados por esta situación hace bastante tiempo y yo creo que es bueno ya para la gente del sector de Bajos de Matte y del Nuevo Buin y también en el sector del colegio Bajos de Matte y ese es un recinto particular y eso también tiene que visualizarse, porque también hay una toma y hay bastante gente que está en una situación bastante irregular, eso es lo que puedo aclarar sobre el tema alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Don Claudio Salinas.

Concejal Salinas: Alcalde, entiendo que don Hernán ya planteo el punto y estaba retomando la idea, durante esta semana nos reunimos con los vecinos y aquí la principal preocupación de los vecinos alcalde, es porque tienen una toma justo al frente de ellos, una toma que por lo demás es ilegal por tanto ahí hay un proyecto de un parque que va a realizar la municipalidad ahí y a lo que los vecinos les está aquejando es que constantemente durante estos últimos años han tenido problemas de seguridad, se cuelgan al tendido eléctrico de ellos, han tenido problemas con los electrodomésticos porque se cuelgan en su tendido eléctrico, tienen problemas por ejemplo de que al frente de ellos en plena cuarentena total se están realizando fiestas con más de 25 o 30 personas, entonces sin duda alguna se constituye en una gran preocupación para ellos, la semana pasada vimos que unidades policiales dentro de estas casas que están acá dentro incautaron motos robadas en nuestra comuna de Buin y varias especies que habían sido robadas en la comuna de Buin, por tanto alcalde, yo creo que aquí como lo mencionaba don Hernán, la Municipalidad envió un

oficio en mayo al SERVIU Metropolitano, pero aquí nosotros como concejales y usted como alcalde debemos hacer todo la presión administrativa, ya que a nosotros como concejales y a usted como alcalde no nos corresponde estar fiscalizando o viendo medidas de seguridad porque no es nuestro rol como concejales ni usted como alcalde, pero nuestro rol alcalde es hacer toda las medidas administrativas posibles para apresurar esto, para que el SERVIU o a través de la Gobernación de la Provincia del Maipo tomen todas las medidas para decretar el desalojo lo antes posible, ¿Por qué? Porque en primer lugar son personas que no son de la comuna, en segundo lugar son personas que les están causando problemas a nuestros vecinos y en tercer lugar yo creo que esto no corresponde que vecinos de la comuna de Buin estén viviendo situaciones como esta, con una sensación de inseguridad constante, se han metido a robar en su casa, en los patios por tanto esa no es una buena forma de vida y por tanto alcalde yo creo que debemos reiterar ese oficio que se envió al SERVIU y que nuevamente insistamos con el SERVIU para que decreten el desalojo lo antes posible, aquí hay que aclarar un tema y que este no es un terreno municipal ni tampoco es un terreno de privados, este es un terreno que le corresponde al SERVIU, por tanto son ellos sin quienes deben declarar el desalojo de esa propiedad lo antes posible alcalde, entonces, estaba don Hernán, estaba Manuel en esta reunión y nosotros nos comprometimos con nuestros vecinos, que justamente hoy día en concejo le íbamos a decir a usted que tomáramos todas las medidas necesarias para poder apresurar el tema administrativo con el tema del desalojo, Carabineros, la PDI se comprometieron en esta reunión a mantener mayor seguridad a hacer más resguardo policial, hacer más presencia, tenemos escaso personal en nuestra comuna pero ellos dentro de las facultades y el personal de carabineros, tenemos escaso personal de la PDI, pero ellos dentro de las facultades que tienen se comprometieron con nuestros vecinos de Límite Urbano, entonces yo creo alcalde que esto nos corresponde hoy día hace mucho el tiempo que ellos han estado con esta sensación de inseguridad, y que hoy día tomemos cartas en el asunto, eso es lo que quería comentar alcalde, ¿no sé si puedo continuar con la hora de incidentes yo o continua don Hernán?

Concejal Henríquez: Si alcalde, eso fue en concreto lo que se pidió y la gente está bastante preocupada, así que yo creo que habría que darle prioridad a esta situación, yo sé que en estos momentos es un poquito complicado pero a través de la Gobernación y por último ir pidiendo, incluso hace mucho tiempo atrás se vio que si se pudiera regularizar colocando una reja o algo para que se pudiera impedir pensando en que el día de mañana pudiesen tomarse los terrenos y después va a ser muy complicado para poder desalojar a la gente, pero esa es la preocupación en general de lo que planteaba Claudio, la gente está sumamente preocupada, entonces usted con la buena voluntad alcalde poder comunicarle a las policías e ir visualizando y viendo las posibilidades y que se haga los resguardos necesarios y apurar por supuesto al Ministerio de la Vivienda para que se tomen las medidas del caso a la brevedad posible junto con la gobernadora.

Alcalde Miguel Araya: Bueno, quiero comentarles que el viernes yo fui recibido por el ministro Felipe Ward, fue la primera audiencia que tuvo el recién asumido ministro donde fuimos y comentarles a los vecinos que están viendo y por supuesto al Concejo Municipal, que nosotros hemos solicitado este comodato en distintas fechas el primero el Ord. N° 580 con fecha 17 de julio de 2018, el segundo Ord N° 11.183 con fecha 01 de octubre de 2018, el tercero Ord N° 78 con fecha 25 de enero de 2019, el Ord. N°3.180 con fecha 02 de abril de 2019, después el Ord. N° 406 con fecha 31 de mayo de 2019, luego el Ord. N° 8.093 21 de agosto de 2019, luego el Ord N° 8.320 con fecha 26 de agosto de 2019, luego el Ord N° 945 de 15 de Noviembre de 2019 y Ord N° 1.827 de 17 de febrero de 2020, luego el Ord N°25 de fecha 27 de febrero de 2020 y el día viernes yo presenté al Ministro el Ordinario N°347 solicitando primero el comodato, eso, por lo tanto nosotros hemos hecho la gestión incluso le comentamos al Ministro de la toma de Maipo aprovechamos que era una audiencia y ver este tema y otros más, por lo tanto decirles que nosotros estamos preocupados del tema, aquí está el Ordinario donde fue entregado el día viernes al Ministro personalmente y decirles que estamos preocupados del tema y falta que ustedes terminen la comisión de evaluación que se realice, la suspendieron la semana pasada que dice relación con el cierre de ese terreno, donde ustedes están pidiendo que cerremos, falta que esa comisión de evaluación también se apresure por ustedes ya, porque está todo para que esa comisión se realice y podamos empezar a cerrar y que la gente vea de una vez por todas y empezar a dar una solución definitiva a los vecinos del sector, que sabemos que por años y que sabemos que ahí está llegando de todo, por lo tanto también eso depende de ustedes para que vamos agilizando todos los temas, por lo tanto si de ustedes esta la disposición con la Secretaría de Planificación apuramos esto y poder darle cierre y que la gente vea que de verdad estamos haciendo algo de una vez por todas, por lo tanto también le pido al Concejo la disposición de poder iniciar esta comisión mientras se resuelve el tema administrativo, yo creo que nos va a ir bastante bien con el ministro y yo creo que esta semana o la otra podamos tener una respuesta positiva o el comodato ya entregado a la Municipalidad para poder empezar a iniciar el proceso de desalojo, para poder recuperar ese espacio para los vecinos del Nuevo Buin y toda la comuna de Buin, así que eso les puedo comentar.

Concejal Salinas: Alcalde usted coloque día y hora, yo creo que vamos a estar disponibles, porque de verdad es un tema que nos interesa y es un malestar de los vecinos, yo creo que tenemos el sentir de todos los concejales, así que agradecer esta respuesta y agradecer que se está trabajando a través del Ministerio de la Vivienda para poder tener una respuesta lo antes posible a los vecinos del sector de Límite Urbano y además para crear un nuevo parque verde para todos los vecinos del Nuevo Buin que harta falta hace por ese sector.

Alcalde Miguel Araya: Bueno ahí después del concejo no tengo ningún problema que le ponga fecha y hora a la reunión para poder avanzar con estos temas y poder dar respuesta a los vecinos del sector.

Concejal Henríquez: Me parece alcalde, muy buena idea para empezar lo más pronto posible.

Concejal Salinas: Alcalde el segundo tema que quería plantear es algo recurrente que estamos planteando todos los lunes, pero yo creo que es necesario y que dice relación con varios sectores sobre todo con dos en especial el cual varios vecinos me han llamado que son el sector de Maipo y el sector Buin Rural Norte, El Recurso, El Rulo, El Monte, solicitando mayor fiscalización durante estos días de cuarentena porque ven que muchos vecinos no están respetando las medidas de la cuarentena y por tanto alcalde usted que tiene más contacto más directo con el enlace militar, con Carabineros de la comuna, solicitar una mayor fiscalización en estos días que se hace necesario, eso es uno y también con respecto a la pandemia que estamos viviendo alcalde, quiero agradecer a través de este medio a todos los funcionarios públicos y municipales que día a día hemos visto muchos vecinos nos escriben, nos llaman contentos porque ha estado llegando las cajas de mercadería, estas cajas del gobierno y que significa que la municipalidad ha estado haciendo el trabajo de llegar con estas cajas de mercadería y eso sin duda alguna dentro de tanta cosas negativa que está pasando y tanta mala noticia es una ayudita que le está llegando a muchas familias y esperamos que esto pueda ser de la forma más efectiva y rápida y que llegue a todos los sectores, generalmente a nosotros los vecinos nos avisan "oye falta aquí falta allá", usted alcalde ha señalado que ya tienen un plano que ya tienen las ubicaciones de donde falta por pasar y por tanto alcalde esperamos que esta ayuda de cajas que usted ha señalado que está dentro del 50% del que se está entregando, el 50 % que queda restante sea de la forma más efectiva y rápida posible, siempre cumpliendo este principio de eficacia que tiene que tener la gestión pública y la idea es llegar lo antes posible a nuestros vecinos de la comuna de Buin, así que agradecer a todos los funcionarios municipales que están trabajando también a los funcionarios de la salud y de todas las personas que son parte de esta bien llamada primera línea que están trabajando para todos los insumos básicos por ejemplo el transporte público, servicios, los hospitales que hoy día están ahí quizás dejando de lado a su familia pero trabajando ahí siempre por un bien común, así que agradecimientos totales a cada uno de ellos y al resto de la comuna, que nos cuidemos, que sigamos alerta yo creo que ya estamos en el peak de la pandemia, hemos tenido casos como nunca, estamos llegando a una cifra histórica de muertes en la comuna por el Covid-19 y cuidarnos va a depender de todos, mucho ánimo y también un tremendo abrazo a todas las familias de Buin que han sufrido la terrible perdida de un ser querido, muchas gracias alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Gracias concejal, la palabra la tiene don Moisés Ávila.

Concejal Ávila: Gracias alcalde, voy a tomar un poco las palabras que usted mencionó anteriormente, hace un mes atrás o una semana atrás y lo que ha manifestado cada uno de nuestros colegas en distintas ocasiones, tanto en el Concejo como en los ámbitos de sus espacios de redes y yo le preguntaba ¿hoy día justamente cuanto

habían sido los activos que usted mencionaba? porque hablo de 802 positivos y 492 activos y lo preguntaba porque no sé si lo que voy a decir, pero espero que la gente lo tome a bien, voy a tomar las palabras suyas en ser alarmista, hoy día lamentablemente volvemos a sufrir no solo el fallecimiento del hermano de esta funcionaria que además es vecino nuestro de acá de Linderos, sino que de otras familias que han y como dijo Claudio también habido fallecidos en estos días y yo quiero ser alarmista en el sentido que estos 492 casos, solo hace referencia a los casos que están confirmados a través de un PCR o a través de algún registro, pero quiero ser alarmista insisto en reiterar en el sentido de que en las nuevas normativas que ha impuesto la autoridad sanitaria, es que cuando hay un positivo en una familia se subentiende que todo el círculo cercano lo más probable es que este contagiado, eso implica que la cantidad de personas contagiadas no solo en nuestra comuna si no que en el país se eleva a 3 o 4 veces más por sobre la cantidad del registro diario que aparece dando el Ministro o Sub Secretario y además solo reflejan la cuenta lo más probable de 5 o 7 días atrás que cuando se da un resultado del PCR con demora, pero la insuficiencia de personal, la insuficiencia de lo que obviamente requiere esta sobre carga de tratamientos y de exámenes en toda la línea de gestión tanto del que toma la muestra como en los laboratorios, en los activos en los procedimientos, entonces decirles a las personas, voy a intentar relatar lo que leí hoy día justamente en un texto en una red social referente a la funcionaria que usted comentó hoy día sobre el fallecimiento de su hermano y que son palabras de verdad desgarradoras y es sumamente triste, yo supe anoche, ese joven además de su familia también tiene hijos y ella menciona en el texto lo dice así, dice que uno no se da cuenta de la envergadura del dolor que causa en el alma y en el corazón solamente cuando le toca a uno de cerca y lo hemos planteado usted alcalde lo ha planteado, los colegas todos permanentemente, entendiendo la necesidad de algunas personas de salir entendiendo que usted mismo alcalde está ahí cumpliendo una labor, los directores también están ejerciendo una labor se le da el agradecimiento a los funcionarios municipales de la salud a Tamara que está ahí, la gente que hoy día trabaja en la línea de abastecimiento, la gente que trabaja en las farmacias, en las estaciones de servicio, en agua, telefonía, gas y un montón de servicios más primordiales para que las personas puedan mantener, pero pedirles que por favor a las personas que no necesitan salir que lo eviten, yo creo que todos hoy día, conociendo del fallecimiento de la pérdida de un amiga(a) cercano o de un familiar cercano y hoy es tremadamente doloroso he impotente no poder asistir a ese velorio no poder acompañar a la familia, no poder darse un abrazo cuando quizás más lo necesitamos, ojala que no nos toque a ninguno de cerca, no obstante la familia buinense como le llaman muchos, los vecinos de nuestras localidades, de nuestros sectores, vecinos viviendo dos casas más allá, ya no va a estar mañana y esto debemos reconocer que esto nos ha superado más allá de todos los esfuerzos que podamos estar haciendo cada uno de nuestras funciones en nuestros lugares de trabajo y creo que es necesario pedirles a la personas que pongan de su parte, usted hablo del hermano, yo no quiero dar el nombre pero es un joven de 32, 33 años, es un joven, su

familia está destrozada y espero que ese dolor no nos llegue a nuestros hogares, creo que podemos hacer más, perdón. Quizás alguno tiene la posibilidad de quedarse en casa, yo creo que es sumamente estresante para muchos de ustedes que están en el día a día que tienen que salir al trabajo, pero es necesario que seamos más empáticos, es necesario que seamos más solidarios, es necesario que seamos más empáticos en cuidarnos en insistir en el uso de la mascarilla, en las personas que están contagiadas puedan quedarse en casa en decir que algunos de los que estamos presente en esta reunión y algunos que no están presentes están haciendo todos los esfuerzos para que llegue la ayuda a los vecinos de nuestra comuna, pero no nos gustaría mañana ni siquiera poder despedir a alguien cercano a ustedes, cercano a nosotros, porque si bien siempre va a ser bueno y necesario una llamada por teléfono, un cariño, en nuestra humanidad, en nuestra calidad de seres humanos, a veces estos dolores no se superan, no sé, perdón por no tener la capacidad o la altura como autoridad de mantener la calma, pero creo que es necesario este clamor de necesidad de que no queremos que nos pase algo a nosotros y nuestros cercanos, lamentamos profundamente aunque no conozcamos a muchas personas que se han ido, pero necesitamos de cada una de las personas no que nos ven, sino a las cuales podemos llegar en el día a día, en el distanciamiento físico, quizás fue un error hablar de distanciamiento social, porque necesitamos ser sociables, necesitamos de afectos, de emociones, pero también necesitamos hoy día de un distanciamiento físico, el día de mañana, en unos meses más habrá tiempo de evaluar, de criticar la gestión del gobierno ¿no sé? pero hoy día lo que necesitamos es tener la capacidad de no ver más personas que se vayan, sabemos que fallece gente en el día a día por accidentes por edad, por enfermedad, pero hoy día nos sobrepasa, me imagino a Tamara que esta sobre pasada, he escuchado a doctores que dicen que si bien están acostumbrados a lidiar con la muerte, no se están acostumbrado a lidiar con tanta muerte y no estamos acostumbrados a tener la incapacidad de ayudar, siempre queremos ayudar pero hoy nos vemos sobre pasados con la enfermedad, con la necesidad de alimentos, sobre pasado con la necesidad de recursos y pedirle de verdad a las personas que nos ven que le digan a otros, que en verdad le digan a otros que no salgan, que le digan a un amigo o a un cercano que no salgan, no sé cuánto tiempo, estamos semana a semana esperando lo que nos dice el ministro no esperemos eso, como dijo Miguel, como lo han dicho los colegas, Patricio, Hernán, Marcelo, Claudio, Manuel y todos lo hemos dicho en la medida de lo posible que nos cuidemos entre todos, hoy no vamos a ser más o menos amigos que antes, pero vamos a tener la posibilidad de ver el mañana cosa que hoy día gente nuestra, gente cercana, gente que queremos hoy ya no está y no va a estar no sabemos si nosotros en nuestras labores diarias vamos a estar, cada uno de nosotros tiene trabajos distintos y algunos de nosotros también nos enfrentamos día a día al contacto diario con las personas y de verdad se los digo a quienes yo sé que hacen una tremenda labor, pero también quiero hablar del corazón, es angustiante enfrentar a personas que no les interesa, que no les interesa que lo que uno pide, lo que uno les solicita no es porque me da la gana o porque me gusta, sino

porque quizás es una posibilidad menos de contagiarnos y de verdad de morir, yo personalmente como creo que muchos me tocara cuando dios me quiera llevar, pero hoy no me gustaría no vivir más y me gustaría que la gente hoy día pudiera vivir más, disculpe alcalde y concejo, pero creo que es necesario decirle a la gente que se nos están muriendo las personas y que se nos mueren de una manera atroz, perdón alcalde, gracias.

Alcalde Miguel Araya: Bueno, de verdad yo leí lo que puso la Cony, leí lo que puso la prima de la Cony que es funcionaria también, que ella siendo parte de la Salud veía que no podía hacer nada, ella estando en la primera línea todos los días, ella decía que no podía hacer nada y reconocía el esfuerzo que estamos haciendo todos para que la gente se quede en casa, pero aquí en Buin parece que son todos porfiados, como que no entienden, yo a veces trato de explicar a la gente y no lo hago con una idea de morbo, si no que con la idea de que la gente entienda que estamos viviendo, primero estamos viviendo una pandemia que no se ha visto durante los últimos 100 años, que me haya tocado llamar a la administración del cementerio el día sábado para pedir que lo abran durante la noche cuando tengamos que cumplir con un protocolo que está establecido, que habla de 90 minutos y que no se va a poder despedir ni siquiera la familia como pasó anoche, como pasó antenoche, en dos ocasiones, que es una acto frío que no se puede dar siquiera un abrazo, no hay ni un minuto ni siquiera para despedirse, no que no lo vieron más, que es muy duro, yo también pienso que todos estamos afectados por esto, yo ayer estaba muy afectado, saber que un joven de 33 años que es padre de dos lolitas, lolitos, que estaba evolucionando bien y que de un minuto a otros se fue, así de simple partió, es súper difícil, para todos es súper difícil, cuando me toca hablar de ver la posibilidad de conseguirnos una cámara de frío, miren lo que estoy hablando y que me toca a mí eso de lo que estamos hablando, primero queremos evitar lo que paso en Ecuador, de que los cuerpos estén en la casa, de que queremos que todo sea lo más digno dentro de todo el dolor que están sufriendo las familias y a los que nos toca estar a caballo de este difícil cabalgar que nos ha tocado, tomar esas decisiones que son frías, hablar con la administración, que por favor debemos tener un turno ético durante las noches porque van a empezar a llegar en estos días que han sido muy fríos, todo esto lo veíamos muy lejos quizás lo que veíamos en España pero hoy día ya lo estamos empezando a ver acá y la cifra va a empezar a subir, por lo tanto yo sé que es muy doloroso afecta que un joven y principalmente lo decimos este joven no tenía enfermedad de base, era un joven sano y se lo llevo el Covid-19, aunque suene duro pero fue así, por lo tanto yo entiendo que es difícil para todos, yo entiendo que cuesta estar en su casa pero necesitamos estar más unidos que nunca, llamo siempre a la unión hoy día de que vamos a estar en situación complejas, hay gente que necesita trabajar que nos pide ayuda, hay gente que necesita parar la olla, por eso sabemos las necesidades, por eso si llegan 3,000 cajas las vamos a repartir, entendemos la necesidad, con esto también hay un compromiso y siento el temor de los muchachos que están ayudando hoy en esto,

todos los días entregando en la calle también ellos se están arriesgando, y son gente joven que también puede pasar lo mismo, entonces yo de verdad agradezco a todos también a la gente de salud que también se ha visto golpeada con todo esto, porque todo lo vemos como muy lejano y cuando nos toca muy de cerca golpea, golpea fuerte nos deja un poco aturdidos y es como digo yo tenemos que darle continuidad al servicio aunque estemos cansados, aunque estemos agobiados, aunque pensemos que es complejo, bueno Dios nos puso aquí, pero estamos pidiendo a Dios en este minuto que nos de sabiduría, que les de conformidad a la familia de las personas que han partido y que les ha tocado esta despedida dura, no hay ni siquiera un abrazo de por medio, no hay nada, entonces de verdad que ha sido bastante duro, se nos van a venir semanas muy duras, complejas, espero que todos estemos equivocados, que yo esté equivocado, pero todo indica que vamos para allá, estamos hablando ya que van a llegar bolsas, se está hablando ya de bolsas, que va a llegar una cantidad a nuestro sistema de salud, más las que tiene el hospital, porque todo pronostica que vamos a estar pasando una crisis como la que vimos en Europa, por lo tanto decirles que es bastante difícil, yo creo que hay que sincerar las cosas con los vecinos de lo duro que está siendo y como lo han dicho todos enviarle un gran abrazo de parte del concejo a todos los vecinos y a la familia de los vecinos que ya partieron por este Covid-19, por lo mismo ayer nosotros pusimos en la página municipal estamos de luto como comuna, y pedimos con una oración, porque sabemos que mientras algunos llevan el ritmo normal o creen que esto no está pasando, está pasando y estamos con esas familias que han perdido un ser querido, así que harto ánimo, harta fuerza para todos, estamos en tiempos difíciles y aunque nos cueste vamos a tener que seguir dando y apoyando a la gente que más lo necesita el día de hoy, harto ánimo a todos, ¡no sé si alguien más va a pedir la palabra de los concejales?.

Concejal Silva: Si, gracias alcalde por darme la palabra, sumarme a las palabras del colega Ávila, yo creo que reiterar la situación que dice cada uno hoy día, yo creo que recién va a comenzar el invierno el 21 de Junio y vamos a vivir situaciones súper difíciles, yo creo que aquí hemos hablado mucho de la empatía, de cómo podemos ser, pero también quiero hacer un llamado a que una cosa es cuando se contagia una familia, pero después pido que se pueda acompañar a la familia que sufre la pérdida de un ser querido, yo sé que nada va a aliviar el dolor de cuando se pierde un ser querido, yo creo que también tenemos que preocuparnos de esa familia de los niños de los adultos, de los adultos mayores, de la situación emocional y psicológica de esa familia, yo creo que ahí tenemos que apoyarlos nosotros y acompañarlos yo creo que no podemos perder el tiempo ya que es un dolor muy fuerte, yo creo que existen muchos vecinos que a uno en particular lo llaman y hoy día no está la capacidad de una ambulancia no está la capacidad de enviar una ambulancia a cada vecino que nos llama, pero si el llamado de un médico yo creo que ha servido mucho, el llamado de un doctor dándole la orientación, a veces las vecinas nos piden la orientación y yo no soy doctor pero si alivia mucho cuando llama un doctor y les da la indicaciones es una

tremenda calma en esa familia para actuar, diría yo que es lo más efectivo que los llame un profesional, un médico que da la orientación y el alivio es tremendo, yo sé que anoche y hasta muy altas horas de la noche yo sé que llamaban los médicos y para una familia eso sirve una cantidad enorme, el alivio y la sensación de que estas acompañado y de que alguien te está escuchando es súper importante, creo que vamos a tener que aumentar la dotación, si no están las ambulancias, de los vehículos, de los furgones el propio Ministerio de Salud habilitó a la Corporación para poder ver la capacidad de los furgones o de las propias personas que trabajan en la movilización para poder llevarlos a los vecinos y actuar rápidamente y tomar todas las medidas para ambas partes, para los vecinos que quieren trabajar y para los que son independientes poder ayudarlos en el sistema de salud , hoy día yo creo que el tema de la familia yo creo que es tan difícil afuera, yo creo que llevamos más de 30 ollas comunes y hay gente que también en lugares hace pan y eso es tremendo porque hay gente que fuera de todo lo tremendo que está pasando también está pasando hambre y frio, yo creo que es un día súper complejo y además es un día triste y helado para todos y eso va de la mano de toda nuestra gente que lo está pasando mal, pedirle a todos que es momento y que ya va a llegar el momento de criticar, ya va a llegar el momento de ver que es lo que se hizo bien o mal, pero yo creo que es importante solidarizar con todos, aquí hay funcionarios del hospital que han sido contagiados con el Covid y me han llamado, funcionarios de salud y lo han llamado a uno, por eso es importante el apoyo como también a los funcionarios municipales en el sentido que esto es transversal, ustedes están expuestos a ir a la oficina y si son de la comuna o de otras comunas se exponen, yo les pido a ustedes que tomen las medidas en su trabajo de no exponerse, cada uno de nosotros se nos está exponiendo la salud y yo creo que es importante que ustedes como funcionarios o directores tomen las medidas por ustedes, hoy día yo insisto, yo creo que no va a existir la fórmula de criticar el trabajo, yo creo que tenemos que ser tremadamente y darle todas las facilidades a los vecinos, cuando yo hice una propuesta de ver la situación de la patentes o la situación de los permisos, realmente hoy día la gente está priorizando la comida, el almuerzo, la calefacción, que sus hijos no pasen frio y eso, yo creo que lo vamos a tener que ver de una forma, pero también en ir adelantándonos, yo creo que tenemos que tomar acciones que sean en ayuda y rápida, yo creo que mientras más rápido nosotros actuemos en los vecinos, si se debe cerrar un lugar para tener más médicos bienvenido, pero yo insisto que se tienen que habilitar muchos más el sistema de las 24 horas como se está haciendo, porque está recién comenzando esto, yo creo que es muy difícil y yo creo que uno no se siente preparado y comparto las palabras de Moisés Ávila uno no es psicólogo ni psiquiatra para enfrentar esta situación emocional, hasta uno se puede quebrar en cualquier momento, yo lo quería hablar ahora por lo mismo, porque a veces es triste, uno tiene que ser duro en este trabajo y yo creo que también es persona, tenemos familia, tenemos hijos como ustedes y eso es evitar hoy día en el no decaer, en seguir, yo creo que en apurar las cosas que podemos hacer, pero también buscar la mejor fórmula y facilidades en lo que está

pasando, hoy día yo creo que no va a existir el tiempo para la discusión, yo creo que tenemos que ahondar insisto, aparte de acompañar a las familias que son contagiadas con Covid y que pierde un ser querido, porque a lo mejor en eso también tenemos que estar atento, porque eso es tremendo, y como alguien lo dijo ahí de ustedes ni siquiera cuando yo me enteré de esto pregunté y me dijeron no, si la persona ya se fue a dejar, se da como un plazo de 90 minutos y se tiene que actuar rápidamente, pero bueno esperamos salir delante de esto y yo insisto que no podemos decaer yo creo que es muy complejo el escenario que estamos viviendo, sobre todo pido a la gente que nos ayude que no se exponga, hoy día ya no es un tema de enfermedad de los adultos mayores, también es una enfermedad de los niños, de los jóvenes, así que nos puede atacar a todos, así que mucha fuerza a todas las familias, a todos los vecinos a ustedes colegas, a salud a educación, al hospital, que todos salgamos delante de esto y ojalá buscar todas las fórmulas y bienvenida para ayudar a nuestra gente, yo creo que esto es el escenario más complejo que me ha tocado vivir de todo el tiempo que he sido concejal, yo creo que quizás es el escenario más difícil que hemos visto, porque se está yendo gente conocida, gente que uno la ubica y uno no va a querer que siga falleciendo más gente, si no que esperamos que esto se pueda solucionar entre todos, ojalá yo insisto que esto termine luego, que logremos la solución y pido también y me sumo a las palabras en este minuto de silencio de todas estas familias en el dolor acompañándolos, pero sé que no va a aliviar toda esta tristeza que ellos tienen, ojalá Dios los reciba con los brazos abiertos a todas estas personas que han perdido un ser querido y ojalá que nos cuidemos entre todos, así que mucha fuerza y muchas gracias por darme la palabra, gracias.

Alcalde Miguel Araya: Se levanta la sesión siendo las 17.17 horas, muchas gracias a todos, y nos estamos viendo el próximo lunes si Dios quiere, harto ánimo y mucha fuerza a todos.

